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Hospital Arnaldo Gavazza Filho de Ponte Nova recebe 
Prêmio Integridade do Ministério Público de MG

Boas festas!
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 Foi reinaugurado no sábado, 17 de dezem-
bro, pelo prefeito Carlinhos (Carlos José de Olivei-
ra) e seu vice, Eriverto (Eriverto Otaviano da Cruz),  
o Estádio Cotta Martins, que recebeu reformas e vá-
rias benfeitorias. Em seguidas aconteceram jogos 
dos campeonatos Municipal e Intermunicipal.

Cidade de Oratórios reinaugura 
Estádio Cotta Martins

 A Fundação Filan-
trópica e  Beneficente de 
Saúde Arnaldo Gavazza 
Filho, que gerencia e ad-
ministra o HAG, em Ponte 
Nova, recebeu o Prêmio 
Integridade do Ministé-
rio Público de MG por 
meio do Centro de Apoio 
Operacional às Promo-
torias de  Justiça de Ve-
lamento de Fundações e 
às Alianças Intersetoriais 
(CAOTS) e da  Federação 
Mineira de Fundações e 
Associações de Direito 
Privado (Fundamig). A 
cerimônia aconteceu em 
Belo Horizonte.

Ponte Nova vai incentivar o plantio de 
goiabeiras via Fundo do Conselho do 
Patrimônio Cultural. A fruta produz a 

goiabada cascão, bem imaterial e cultural 
de Ponte Nova e do Estado de MG. 

O produto da goiabeira é considerado 
a “Melhor Goiaba do Planeta”. Página 7

Página 12Lucimar Fonseca e José Zezé Bueno de Magalhães, com o Prêmio Integridade, ao lado do Procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior (dir.) e membros do CAOTS e Fundamig

Cassiano Espírito Santo de Oliveira era ponte-novense. Perto do seu corpo havia um bilhete que 
dizia: “aqui não aceitamos estupradores”

 Um homem de 25 anos, Cassiano Espírito San-
to de Oliveira, de Ponte Nova, foi morto a tiros em 16 de 
dezembro no Córrego São João, zona rural do município 
de Coimbra. A PM já encontrou o corpo da vítima ao lado 
da sua bicicleta, sem vida. Ele foi alvejado por diversos 
disparos de calibre 380. Era acusado de estuprar uma 
menina de 09 anos.

Ponte-novense é assassinado 
em Coimbra: suspeito de 

estuprar menina de 09 anos
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Lançada pedra fundamental 
do Hospital Gardingo de 

Matipó que terá 500 leitos
 O Univértix Centro Universitário realizou a 
cerimônia de lançamento da Pedra Fundamental para 
marcar o início das obras do Hospital Gardingo, em 
Matipó, que terá 500 leitos.

O presidente João Batista Gardingo caminha para lançar a Pedra Fundamental do Hospital 
Gardingo, em Matipó
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Terminaremos o 
ano com insegurança po-
lítica e incertezas econô-
micas para 2023. Politica-
mente pioramos. Quem se 
profissionalizou na políti-
ca coloca as manguinhas 
de fora para não perder 
poder e as oportunidades 
que os cargos oferecem. 
Somos um país com o voto 
Parlamentar mais caro do mundo. 
Eleger-se é processo de barganha e 
pouca transparência. O sistema po-
lítico é revanchista e planeja para 
o longo prazo. Os fatos são muitos. 
A destruição da Operação Lava Jato 
teve, nesta semana, novos episó-
dios com o afastamento do ex-coor-
denador Eduardo El Hage e censura 
à juíza Gabriela de Góes. A punição 
é aviso. “Não mexam com corrup-
tos poderosos!”.
 Os compromissos de cam-
panha obrigam o novo governo a 
expandir a Esplanada dos Minis-
térios. Não se sabe ainda quantos 
ministérios serão criados para aco-
modar os aliados. Fale-se em mais 
13. A farra com o dinheiro do contri-
buinte começou antes da posse. Ao 
longo dos próximos 04 anos serão 
gastos bilhões em salários e demais 
custos de manutenção dessas estru-
turas pouco produtivas. Os ministé-
rios doravante serão políticos e não 
mais técnicos como vinha aconte-
cendo. O país dá passos largos rumo 
à desorganização.
 A PEC do Fura-teto foi apro-
vada ao custo de mais 18 bilhões de 
reais em emendas parlamentares. 
Com a verba já prevista no orça-
mento, essa rubrica será maior que 
o valor destinado a investimentos 
em infraestruturas. Deve ultrapas-
sar a 50 bilhões. Essas emendas 
também conhecidas como orça-
mento secreto, abrem possibilida-
des incríveis. O parlamentar pode 
destinar a quem quiser e ninguém 
ficará sabendo por que é “secreto”. 

A decisão foi política e de 
iniciativa do Congresso 
Nacional. Nesse formato 
abriu-se também a possi-
bilidade de o parlamentar 
destinar/negociar verba 
para Estado que não o seu. 
Qual a vantagem? Junto 
com a verba poderá ir uma 
empreiteira ou fornecedor 
de relações próximas. 

Haja segredo!
 Mas não para aí. O plus 
das emendas dos parlamentares 
passa a ser definitivo porque virou 
Lei através do PEC. Nesse pacote 
da farra com o nosso dinheiro, foi 
aprovado também o aumento dos 
salários dos Congressistas. O novo 
presidente também terá aumento 
antes de começar a trabalhar. Para 
não haver desgaste público com 
novos aumentos já foram previstos 
reajustes para janeiro/23, abril/23, 
fevereiro/24 e fevereiro/2025. O 
aumento visa equiparar salários e 
benefícios com o STF cujo aumento 
de 18% a Suprema Corte aprovou 
para si a pouco mais de 04 meses. 
Esses reajustes beneficiam também 
outras categorias. O projeto entrou 
na pauta na última 3ª feira à noite, 
sem prévio aviso. Eles sabem da 
nossa passividade e nos passam a 
conta para pagar. O poder que ema-
na do povo termina no instante do 
voto.
 Na política brasileira é co-
mum a prática do toma-lá-dá-cá. Os 
procedimentos são legais porque se 
valem da legislação, poder e prerro-
gativas do cargo. Existem exceções 
e as louvo. O aspecto moral não 
conta por que somos um país de 
muitas fragilidades. Essa pequena 
amostragem retrata o domínio que 
a política exerce sobre os cidadãos. 
Sem voz e nem plenário, somos pre-
sas fáceis do sistema que eles cria-
ram. Desejo aos amigos da coluna 
MUITA LUZ, PAZ E PROSPERIDADE. 
FELIZ NATAL!

Politicamente incorreto

Aos consumidores da véspera do Natal!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Antes do Natal, o consu-
midor vai mais às compras para 
presentear parentes e amigos 
queridos. Previna-se de eventuais 
transtornos. Vamos lá.
 - Em compras por internet 
ou telefone, o prazo de arrepen-
dimento da compra é de 07 (sete) 
dias. O dinheiro tem que ser devol-
vido. Cuidado e diligência!
 - Embora o consumidor 
seja a parte vulnerável, infelizmen-
te a malandragem faz parte da cul-
tura do brasileiro. Em caso de vício 
do produto, não sanável no prazo 
de 30 (trinta) dias, o consumidor 
pode pleitear a troca por outro pro-
duto, a devolução do valor pago ou 
o abatimento do preço, através de 
acordo das partes. Assim, o lojista 
está legalmente amparado quan-
do delimita no ato da emissão do 
cupom fiscal o prazo máximo de 
troca de produtos, seja porque o 
consumidor não gostou ou não ser-
viu ... O bom senso sempre é o me-
lhor caminho.

 - No caso de vícios do pro-
duto, o fabricante responde junto 
com o lojista, embora os tribunais 
entendam pela responsabilidade 
apenas do fabricante.
 - Estabelecimentos que 
usam cartão de crédito têm de con-
ceder desconto a quem paga com 
dinheiro em espécie. Pode ser uma 
vantagem pra quem compra e para 
quem vende!
 - Comprar em maior quan-
tidade significa ter maior poder de 
barganha. Saiba negociar. Conver-
sar não paga!
 - Cuidado ao comprar. No 
mês de janeiro há muitas obrigações 
prévias, como impostos, anuidades 
de conselhos de classe, matrícula e 
material escolar. Cautela! Seu maior 
amigo nessa época é o boleto.
 - Não deixe as compras para 
a última hora. Evite filas e transtor-
nos. Quem chega primeiro, bebe 
água limpa. Desejamos a todos um 
Feliz Natal e um próspero 2023. Um 
forte abraço e boas festas!

Congresso Nacional derruba veto de Bolsonaro à Lei Padre Júlio 
Lancellotti contra arquitetura hostil que afasta moradores de rua

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 O  Congresso Nacional derrubou 
na sexta-feira, 16 de dezembro um veto feito 
pelo presidente Jair Bolsonaro (PL)  a uma lei 
que proibia a chamada arquitetura hostil em 
espaços públicos. A lei ganhou o nome de Pa-
dre Júlio Lancellotti, em homenagem ao padre 
paulista que tem um trabalho reconhecido de 
ajuda a pessoas em situação de rua.
 Arquitetura hostil é o nome que 
se dá ao uso de materiais e estruturas para 
afastar pessoas em situação de rua de locais 
públicos nas cidades — como pedras, espetos 
pontiagudos, pavimentação irregular, entre 
outros.
 Em 2021, um vídeo do Padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do Povo da Rua (Arqui-
diocese de São Paulo), quebrando pedras co-
locadas debaixo de viaduto de São Paulo para 
afastar pessoas em situação de rua, viralizou 
nas redes sociais.
 O veto de Bolsonaro foi derrubado 
por 60 votos a 04 (quatro) no Senado e 354 
votos a 39 na Câmara. A lei foi vetada pelo atu-
al presidente na quarta-feira, dia 14 de dezem-
bro. O presidente alegou o veto foi necessário 
para preservar a “liberdade de governança da 
política urbana”.
 O presidente Jair Bolsonaro decidiu 
barrar o texto por avaliar que o projeto “pode-
ria ocasionar uma interferência na função de 
planejamento e governança local da política 
urbana, ao buscar definir as características 
e condições a serem observadas para a ins-
talação física de equipamentos e mobiliários 
urbanos, a fim de assegurar as condições ge-
rais para o desenvolvimento da produção, do 
comércio e dos serviços”.
…………………………….……………………………………..
 Há 03 (três) anos, na Sala de Li-
citações da Prefeitura de Ponte Nova, estive 
presente no encontro de empresários, artistas 
e políticos, que foram ver de perto a apresen-

tação, pela secretária municipal de Planeja-
mento e Desenvolvimento Econômico, Sandra 
Brandão, do Projeto de Revitalização da Rodo-
viária Velha e seu entorno, no Centro Históri-
co, agora apelidado de Novo Centro pela atual 
administração pública.
 Em dado momento, eu e Geraldo 
Jannus (presidente do Sindserp, na época) co-
meçamos a ficar inquietos, ela (Sandra) falava 
que haveria uma revitalização que mudaria a 
plástica daquele lugar. Mudou mesmo, inclu-
sive fizeram o corte de 04 (quatro) sibipirunas 
de mais de 40 anos. Tiveram que usar máqui-
nas para arrancar as profundas raízes. “Vai 
ficar muito bonito!”, disse a secretária.
 Decidimos que Geraldo Jannus fa-
ria a pergunta que não quer calar: “Tudo le-
gal, show de bola, mas o que estão pensando 
para resolver a situação daqueles morado-
res de rua, viciados em crack, que transitam 
por lá?”.
 Um secretário que estava assistin-
do interveio e disse: “Primeiro vamos revita-
lizar para melhorar o comércio local, colocar 
uma imagem melhor. Este problema a gente 
vê depois”. Levantei-me da cadeira, me diri-
gi para a porta de saída e fui embora. O Novo 
Centro continua por lá e os moradores de rua 
abandonados à própria sorte.

Padre Júlio Lancelloti diante de uma arquitetura hos-
til. Ele quebrou as pedras a marretadas
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va todo mundo sem recurso para 
gente exigir naquele momento. Mas 
esse prazo acabou, então agora o 
pessoal tem que adequar”, explica 
a secretária.

as placas de todos os comércios da 
região, a gente já está notificando. 
A promotoria do Ministério Público, 
a nosso pedido, na época da pande-
mia, aceitou segurar, porque esta-

 A Secretária Fernanda de 
Magalhães Ribeiro acaba de fazer um 
balanço das atividades da pasta de 
Cultura, Turismo e Comunicação em 
2022, na semana passada quando 
ocupou a Tribuna Livre da Câmara 
de Ponte Nova. Aproveitou para apre-
sentar o planejamento para o ano de 
2023. De acordo Fernanda Ribeiro, 
em 2022, foram publicados 17 cha-
mamentos públicos, 12 ações efetivas 
e complexas do turismo, 73 eventos 
de pequeno, médio e grande porte e 
16 ações do setor de patrimônio.
 A Fernanda Ribeiro infor-
mou que o Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS) na 
área de turístico recebeu nota máxi-
ma pelo 3º ano consecutivo. Além 
disso, ela esclareceu que o município 
participa da Associação do Circuito 
Turístico Montanhas e Fé, que conta 
com a participação de 21 cidades, que 
colaboram entre si para o desenvolvi-
mento do turismo.
 Sobre o tombamento do 
Centro Histórico ela disse que os trâ-
mites continuam e o Ministério Pú-
blico aguarda. “Ainda tem que trocar 

 A abertura dos editais de cha-
mamento público para os carnavais 
de bairros também foi sinalizada. Fer-
nanda disse que a SEMCTC optou por 
realizar pequenos e médios eventos. 
Fernanda Ribeiro informou que assim 
como os eventos do carnaval, no Dia 
das Crianças a pasta optou pela reali-
zação de eventos nos bairros. Fernanda 
informou que os editais de financia-
mento para a cultura serão publicados, 
provavelmente, em março e abril de 
2023.
 A unificação das feiras do 
município também é uma proposta que 
foi esclarecida pela Secretária. “É uma 
proposta de trazer um lugar mais se-
guro. Porque eu acho que esse negó-
cio de feira com gente em pé, no meio 
da rua, criança e carro passando não 
funciona. Mas eu quero levar ativida-
de cultural junto para poder dar uma 
segurança para os feirantes de que a 
mudança não vai ter impacto negati-
vo”, esclarece.
 Fernanda Ribeiro também 
citou as problemáticas quanto à refor-
ma do prédio da Secretaria Municipal 
de Educação (SEMED). “A média de 
custo de projeto seria uns R$ 300 mil. 
Na época nós não conseguimos nem 
licitar o projeto. Tivemos o mesmo pro-
blema com o pontilhão (Pontilhão de 
Ferro). Vamos reformar, restaurar, não 
pode deixar cair, eu sei”, disse ela aos 
vereadores na data de 15 de dezembro.
 A titular da Semctc falou so-
bre a reforma da Estação da Estrada de 
Ferro no Povoado Chopotó, que vem se 
deteriorando aceleradamente, corren-
do risco de “tombar literalmente”. No 
local moram 02 (duas) famílias e as 
paredes estão escoradas por toras de 
eucalipto. “Eu tenho que avaliar: aqui-
lo vai ser utilizado por quê? Quantas 
pessoas também aquilo ali vai aces-
sar e afetar? O que eu vou fazer com 
aquilo depois que eu reformar? Porque 
não adianta eu ficar reformando pré-
dio para deixar abandonado. Eu tenho 
que ter um projeto, eu tenho que utili-
zar”, explica a secretária.

Secretária de Cultura, Turismo e Comunicação de 
Ponte Nova faz balanço das atividades em 2022

Fernanda de Magalhães Ribeiro faz balanço de sua gestão à frente da Semctc no ano de 2022 e anuncia 
propostas para 2023

Estação da Estrada de Ferro Leopoldina mo Chopotó está situação ruim, mas Fernanda Ribeiro disse que vai 
estudar a reforma desde que haja forma de utilização

 Foi reinaugurado no 
sábado, dia 17 de dezembro, 
pelo prefeito Carlinhos (Car-
los José de Oliveira) e seu vice, 
Eriverto (Eriverto Otaviano da 
Cruz),  o Estádio Cotta Martins, 
em Oratórios, que recebeu vá-
rias reformas e benfeitorias no 
vestiário, arquibancada, ba-
nheiros, bares, quadra polies-
portiva coberta e alambrado.
 Para a reabertura do 
Estádio Cotta Martinsprogra-
mou-se a reativação do Campe-
onato Municipal, com 08 (oito) 
equipes, e do Campeonato 
Intermunicipal com 06 (seis) 
equipes. As disputas, em suas 
primeiras rodadas, tiveram 

07 (sete) jogos, sendo 04 ( do 
Campeonato Municipal e 3 do 
Intermunicipal.
 Campeonato Munici-
pal: São Judas 2x2 Deportivo, 
São José FC 2 x 2 Trindade FC, 
Mangueiras FC 3 x 0 União e 
Fúria FC 2 x 0 Ranchador FC. 
Campeonato Intermunicipal: 
Cruzeiro de Oratórios 2 x 1 EC 
Anna Florência, Olaria/Anna 
Florência FC 1 x 1 Santana FC 
(Amparo do Serra) e Bela Vis-
ta (Diogo de Vasconcelos) 4 x 
2 Associação Esportiva Uru-
caniense (Urucânia). Os jogos 
voltam ser disputados nos dias 
06, 07 e 08 de janeiro.

Oratórios faz festa para reinaugurar o Estádio 
Cotta Martins, com melhorias e benfeitorias

Fernanda Ribeiro destacou atenção ao turismo, ao patrimônio, realização de eventos e financiamento da cultura com chamamentos públicos

O vice-prefeito Eriverto e o Prefeito Carlinhos cortam a faixa de reinauguração

Momentos antes das partidas no Estádio Cotta Martins

o Estádio Cotta Martins fotografado pelo colunista do Líder Notícias, Mauro Serra, na manhã de 22 
de dezembro de 2022

PROPOSTAS PARA 2023



 Uma festa mágica e muito alegre marcou 
o aniversário de 01 ano do pequeno Gabriel, filho 
do empresário Bruno Ventura e de Ronállia Miran-
da. Familiares e amigos estiveram reunidos neste 
momento importante e de muita felicidade para 
todos. Parabéns, Gabriel! Deus abençoe sua vida!

 Parabéns a servidora municipal, Karina 
Martins, de Rio Doce, que acaba de ser gradua-
da em Administração de Empresas. Ela recebeu 
o carinho e reconhecimento das amigas, Juliana, 
Bruna e Marlene. Desejamos muito sucesso nesta 
nova jornada!

Gabriel 01 ano

Karina Martins

@gutdocorte - Sua carreira começa aqui!

@thiagohomerooficial - Obrigado, pessoal!@darlonbrum - Time Vitorioso!

@caiocc - Servir as pessoas é um privilégio!
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Mundial Center na Líder FM
 O proprietário da 
Mundial Center, André Luís 
Albuquerque Sant’Anna e 
seu filho Lukinha (Lucas 
Tassis Sant’Anna) estive-
ram na segunda-feira, 19 de 
dezembro, no Grupo Líder 
Comunicação, Mídia e Even-
tos. André Luís concedeu 
entrevista ao comunicador 
da Líder FM 93,9 MHz, Saulo 
Mendes, sendo recepcionado 
pela multisecretária Janaína 
Lanna. Cliente preferencial, 
a Mundial Center de Ponte 
Nova é importante loja de-
partamentos da Região do 
Vale do Rio Piranga. André 
Luiz aproveitou para falar 
das festas de fim de anoe 
agradecer aos milhares de 
clientes. Boas Festas para a 
Mundial Center, para Luki-
nha e André Luis!Janaína Lanna, Saulo Mendes, Lukinha e seu pai André Luís
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Rodoviária Nova: de novo na pauta da Câmara 
por falta de segurança e coação de pessoas

Vereador Dr. Wellerson Mayrink (PSB) quer maior circulação das policiais civis e militares na Rodoviária Nova

 A falta de segurança e a 
coação dos usuários do Terminal 
Rodoviário Reinaldo Alves Costa, 
mais popularmente como Rodo-
viária Nova de Ponte Nova foram 
denunciadas pelo vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), atual vi-
ce-presidente e presidente eleito, 
durante reuni]ao do dia 12 de de-
zembro. Ele disse que a prática tem 
sido feita por pedintes que ficam 
no local.
 “Eles estão coagindo os 
passageiros para comprar re-

 No decorrer de recente 
reunião da câmara de Ponte Nova 
(12/12), o vereador Zé Roberto 
Júnior (Rede) reforçou que a exis-
tência de pensamentos divergentes 
entre os parlamentares contribui 
para o desenvolvimento do muni-
cípio e o fortalecimento da demo-
cracia.
 “Você ser contra alguma 
coisa, não é você ser oposição ao 
desenvolvimento econômico de 
uma cidade. Muito pelo contrário, 
termos pontos de vistas diferentes 
só engrandece a democracia, só 
engrandece o pleito e só tende a 
melhorar as questões”, comentou 
o parlamentar municipal.
 Zé Roberto Júnior salien-
tou a necessidade de conhecimen-
to do Regimento Interno da Câmara 
pelos parlamentares. “O vereador 
tem sim o direito de se expressar 
aqui, é importante. Mas saber a 
hora de fazê-lo é mais importante 
ainda. Então não é simplesmente 

 O cidadão Manoel Cândi-
do de Almeida, servidor aposenta-
do do DMAES, ocupou a Tribuna 
Livre da Câmara de Ponte Nova, na 
quinta-feira, 15 de dezembro, para 
criticar as condições e pedir solu-
ções para as más condições das 
ruas nos bairros Cidade Nova, São 
Pedro e Novo Horizonte. “Alguma 
coisa que precisa ser feita aqui 
na cidade. Nós sabemos que nos-
sa cidade está cheia de buraco, 
esburacada. A cidade está toda 
complicada, muito buraco, muito 
motorista reclamando”, explica o 
cidadão. 
 Manoel disse que mora há 
46 anos no Bairro São Pedro e que 
tem um apreço pelo local, por isso
pede providências aos parlamen-
tares. “Eu não vim para ofender 
ninguém. Vim pra falar do traba-
lho que tem que ser feito na cida-
de, que está toda esburacada”, 
diz Sebastião.
 O trabalho em equipe pe-
los vereadores foi sugerido pelo 
cidadão. “A cidade é grande? É. 
Mas todo mundo trabalhando 

frigerantes, salgados, comprar 
coisas para eles e não está tendo 
nenhuma segurança em relação 
às pessoas que estão utilizando 
a rodoviária”, explica o vereador 
que solicitou fiscalizações no inte-
rior dos banheiros da rodoviária.
Ele chegou a afirmar que o local 
serve para uso de drogas e "ativi-
dades sexuais". Ele explicou que 
a segurança da Rodoviária Nova 
é feita por 04 (quatro ) servidores 
da secretaria municipal de Obras 
(Semob). O vereador alertou que 

sair esbravejando. A gente precisa 
de seguir o regimento”, salienta o 
parlamentar.
 O parlamentar criticou os 
vereadores que não analisam os 
projetos de lei com cautela. Para 
ele, o vereador que se coloca como 
base do governo ou oposição, antes 
de você ler a matéria, é um verea-

em equipe, eu sei que o trabalho 
vai ser muito bem-feito. Igual os 
policiais, os policiais que tra-
balham em equipe, eles andam 
a cidade toda, nos bairros todo 
aí, a gente vê o trabalho que os 
policias fazem. Então assim, os 
vereadores são uma autoridade, 
sejam uma autoridade na cida-
de”, sugere o cidadão.

a situação precisa ser solucionada 
antes da alta na movimentação de 
usuários no local em função das 
festividades de fim de ano.
 Como solução para esse 
problema, Dr. Wellerson Mayrink 
sugeriu que aconteça parceria en-
tre a Polícia Militar e a Prefeitura. 
Sugeriu a instalação de uma gua-
rita no terminal rodoviário. Ele pe-
diu, mais uma vez, o apoio da Po-
lícia Militar e da Polícia Civil para 
que façam que mais visitas ao setor
da rodoviária.

dor que você não se pode confiar. 
Porque você tem que votar é na ma-
téria, é no projeto que está em dis-
cussão na mesa. “Se ele é 01(um) 
projeto bom, que você concorda, 
você vote a favor, independente do 
seu autor, se foi mandado pelo Po-
der Executivo ou por qualquer ou-
tro vereador”, defende o vereador.

Tribuna Livre: Servidor aposentado 
do DMAES comenta situação crítica 

de certas ruas do Bairro São Pedro

 A vereadora Aninha de 
Fizica (PSB) utilizou a Palavra Li-
vre durante reunião da Câmara 
de Ponte Nova para propor que se 
faça parceria entre a Penitenciária 
de Ponte Nova I e os empresários 
que possuem estabelecimento na 
Avenida Antônio Constantino Tri-
vellato via situada no Bairro Cida-
de Nova e que acesso à unidade 
prisional.
 A vereadora diz que a 
união faz a força e que não se deve 
ficar esperando o poder público. A
penitenciária foi inaugurada em 
02 de dezembro de 2009 com a 
nomenclatura de Complexo Pe-
nitenciário de Ponte Nova. A pro-

posta era para abrigar presos sen-
tenciados e provisórios. A obra, 
que teve duração de 01 (um) ano 
e 10 meses, custou cerca de R$ 
22 milhões aos cofres do Estado e 
tem capacidade para 594 presos, 
mas está superlotado com mais de 
1.100 detentos.
 A responsabilidade de 
manutenção é do município, pois 
o contrato previa que a empresa 
responsável pela construção teria 
a responsabilidade durante 05 
(cinco) anos e a Penitenciária de 
Ponte Nova completou 10 anos de 
implantação no entorno do Par-
que Natural Municipal Tancredo 
Neves, no Passa-Cinco.

Solução para a avenida esburacada 
de acesso à Penitenciária de 

Ponte Nova: Parceria-Público-Privada

Sebastião Cândido de Almeida quer mais atenção 
para melhorar a cidade

Aniha de Fizica (PSB) propõe Parceria-Público-Privada para recuperação da avenida que dá acesso á 
Penitenciária de Ponte Nova I

Zé Roberto Júnior (Rede) disse que se o “projeto é bom tem que votar”.

Vereador destaca importância de 
pluralidade de ideias para a democracia
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho recebe 
certificação da 3M pela qualidade em esterilização
 O Centro de Material Este-
rilizado (CME) do Hospital Arnal-
do Gavazza (HAG) recebeu a certi-
ficação Black Diamond, voltada à 
qualidade assegurada em limpeza 
e esterilização, conferida pela 3M. 
Seu objetivo é a implementação 
de boas práticas no processamen-
to de produtos para saúde, a fim 
de garantir a segurança dos pro-
cedimentos cirúrgicos, atender à 
legislação vigente e reconhecer 
profissionais e instituições que 
desenvolvem as melhores práti-
cas dentro desse contexto.

 Na semana passada (14/12) 
foi realizado mais 01 (um) Encon-
tro de Gestantes, o último do ano de 
2022. O evento é organizado pelo se-
tor Materno Infantil da Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD). Sarah Abdalla, farmacêutica 
e responsável pela consultoria de Mãe 
para Mãe, conversou com as mães so-
bre amamentação e esclareceu tirou 
dúvidas sobre o tema.
 A enfermeira obstetra Tere-
za Lacerda e a médica Dra. Isabella 
Campos, residente de Ginecologia e 

 O CISAMAPI inaugurou a 
Casa de Apoio em Belo Horizonte. 
A contratação, via Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Microrre-
gião do Vale do Piranga (CISAMA-
PI), visa dar suporte aos pacientes 
usuários do sistema público de 
saúde que fazem tratamentos, ci-
rurgias, internações e/ou exames 
na Capital.
 A Casa de Apoio vai ofe-
recer hospedagem com café da 
manhã, almoço, café da tarde e 
jantar, dormitórios, área de con-
vivência e uma brinquedoteca. O 
espaço serve, também, como um 

 Em cerimônia realizada 
no HAG, no dia 12 de dezembro, 
os colaboradores do CME rece-
beram a certificação das mãos 
dos executivos da 3M. Estiveram 
presentes os gerentes de Riscos 
e Processos, Marina Boroni e Lu-
cas Câmara, os coordenadores de 
enfermagem: da Unidade de In-
ternação, Michelly Medeiros, do 
Núcleo de Assistência e Seguran-
ça do Paciente (NASP), Natália 
Fernandes Fabri, e do CME Fran-
cisley Cardoso e sua equipe.

Obstetrícia, falaram sobre os sinais de 
alerta na gestação, parto e assistência 
ao recém-nascido. 08 (oito) mamães 
dos municípios de Ponte Nova e San-
ta Cruz do Escalvado participaram do 
Encontro de Gestantes, com os seus 
acompanhantes.
 O encontro, realizado no au-
ditório do HNSD, foi finalizado com 
entrega de brindes da loja Fios de 
Algodão e Farmácia Droga Hera e um 
lanche oferecido pela padaria Pão e 
Tal. O Encontro de Gestantes foi reto-
mado neste ano, após a pandemia.

ponto de descanso para os pacien-
tes e motoristas.
 Os prefeitos de Ponte 
Nova, Wagner Mol; Prefeito Ade-
mar do Quito Fernandes Moreira, 
de Guaraciaba e o presidente elei-
to da Câmara de Barra Longa par-
ticiparam da inauguração ocorrida 
na segunda-feira,19 de dezembro. 
Antes, as pessoas que tinham con-
sultas em Belo Horizonte, em um 
horário específico, acabavam fi-
cando o dia inteiro esperando na 
cidade, ao redor da região hospi-
talar para retornar aos seus muni-
cípios de origem. Agora eles terão 
apoio do CISAMAPI.

Agentes Comunitários de Saúde de Ponte 
Nova preparam-se para atendimento a 

mulheres vítimas de violência

Hospital de Nossa Senhora das 
Dores realiza último Encontro 

de Gestantes de 2022

Inaugurada Casa de Apoio do
CISAMAPI em BH para receber 

pacientes em tratamento pelo SUS

 No último dia 15 de de-
zembro os Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS) receberam capacitação 
sobre como fazer o atendimento de 
mulheres vítimas de violência do-
méstica. O evento aconteceu no au-
ditório da secretaria municipal de 
Saúde (Semsa), localizada na frente 
do Hotel, na parte baixo do Centro 
Histórico, atualmente denominado 
de Novo Centro.
 Muitas vezes o agente de 

saúde é o primeiro contato, sendo 
de suma importância saber lidar 
com esse tipo de situação. “Ao pre-
senciar qualquer tipo de violência 
contra mulher, não se cale, disque 
100”, alerta a Semsa “Ao longo de 
2023 teremos várias capacitações 
com os profissionais da saúde 
para melhor atender as mulheres 
que necessitem desse atendimen-
to”, diz da assessoria de comunica-
ção do Poder Executivo.

Gestantes e acompanhantes no auditório do HNSD, em 14/12/2022Várias autoridades de vários municípios presentes ao ato de inauguração

ACS’s atentos à capacitação para enfrentamento à violência doméstica contra as mulheres
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Ponte Nova terá apoio do Poder 
Executivo para plantio de goiabeiras

 A Câmara Municipal de 
Ponte Nova aprovou na reunião 
de segunda-feira, 19 de dezembro, 
projeto de lei originário do Poder 
Executivo que a partir de agora está 
autorizado a conceder incentivos 
econômicos e apoio técnico, obje-
tivando o plantio de goiabeiras, a 
agricultores familiares sediados 
em Ponte Nova. Os produtos rurais 
da Agricultura familiar que serão 
selecionados mediante edital de 
chamamento público obedecendo 
determinados requisitos.
 As exigências são para 
enquadramento no Pronaf (Progra-
ma Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar). O interessa-
do em participar do programa, que 
começou com entendimentos entre 
a Emater e as secretarias munici-
pais de Desenvolvimento Rural e 
Cultura, Turismo e Comunicação, 
tem que estar explorar parcela de 
terra na condição de proprietário, 
posseiro, arrendatário, comoda-

 As enormes inundações 
que atingiram a região Nordeste 
do Brasil em maio de 2022 e as 
grandes inundações ocorridas 
em Ponte Nova e Guaraciaba em 
janeiro de 2021 foram tornadas 
mais prováveis e cerca de 20% 

riado, de acordo com as exigências 
sazonais da atividade agropecuá-
ria, podendo manter empregados 
permanentes em número menor 
ou igual ao número de pessoas da 
família ocupadas com o empreen-
dimento familiar, exceto na Linha 
PRONAF Microcrédito (Grupo "Ir), 
em que não se admite a manuten-
ção de qualquer empregado assala-
riado, em caráter permanente.
 Mais ainda, o interessa-
do tem que ter obtido renda bruta 
anual familiar de até R$ 500 mil 
nos últimos 12 meses de produção 
normal que antecedem a solicitação 
do Cadastro da Agricultura Familiar 
(CAF) ou documento equivalente. 
 O “Programa de Plantio 
de Goiabeiras” em Ponte Nova é a 
maneira objetiva de manter a tra-
dição de produzir a melhor “Goia-
bada do Planeta”, tombada como 
Patrimônio Imaterial de Ponte Nova 
municipal e estadual.

alerta precoce e as ações.
 Segundo o Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova é pre-
ciso evitar transitar em lugares 
que exista histórico de inunda-
ção, ficar debaixo de árvores e 
postes que podem cair com tem-
porais, além de procurar locais 
altos para se abrigar em caso de 
cheias. E muito importante ficar 
em áreas secos e isolados de 
risco elétrico e queda de raios 
e não tentar atravessar por en-
xurradas e sempre monitore as 
encostas próximas à residência.
 Se estiver dirigindo em 
período de muita chuva, dirija 
devagar mantendo distância 
do carro da frente e observe o 
nível das águas. Já se preparan-
do para os possíveis desastres 
nesse período chuvoso, o 3º 
Pelotão do Corpo de Bombeiros 
conta com militares altamente 
qualificados e preparados para 
esse tipo de ocorrência de res-
gate em caso de inundação e 
deslizamento de terra.

tário, parceiro ou concessionário 
do Programa Nacional de Reforma 
Agrária, ou permissionário de áreas 
públicas.
 Além disso, o produtor ru-
ral tem que residir na propriedade 
ou em local próximo; não dispor, a 
qualquer título, de área superior a 
04 (quatro) módulos fiscais (104 
hectares), contíguos ou não, quan-
tificados segundo a legislação em 
vigor (este item não se aplica quan-
do se tratar de condomínio rural 
ou outras formas coletivas de pro-
priedade, desde que a fração ideal 
por proprietário não ultrapasse os 
04 (quatro) módulos fiscais; obter, 
no mínimo, 50% da renda bruta 
familiar originada da exploração 
agropecuária e não agropecuária do 
estabelecimento.
 Por fim, o produtor rural 
deve ter o trabalho familiar como 
predominante na exploração do 
estabelecimento, utilizando apenas 
eventualmente o trabalho assala-

mais intensas devido às mu-
danças climáticas. O grande im-
pacto humano e econômico foi 
agravado pelo número de pes-
soas vivendo em áreas em risco 
de enchentes e deslizamentos 
de terra e pela distância entre o 

O plantio de goiabeiras em Ponte Nova terá incentivo financeiro da Prefeitura Goiabada-cascão com queijo é um dos doces mais apreciados em Ponte Nova

Em janeiro de 2021 e janeiro e fevereiro deste ano (2022) atingiram altos níveis de inundação em Guaraciaba e Ponte 
Nova e muitas ações do Corpo de Bombeiros de Ponte Nova

UFV monta laboratório para 
prevenir doenças nas plantas 

por estresse: falta ou muita água
 Exposição a estresses, 
como excesso ou falta de água, 
pode afetar aspectos da fisiolo-
gia da planta e causar mudan-
ças generalizadas nos processos 
celulares. Algumas dessas alte-
rações são respostas adaptati-
vas, que levam à resistência e 
representam alvos potenciais 
para o melhoramento genético. 
Outras, no entanto, refletem 
os danos causados pelas mu-
danças no clima, ao longo do 
tempo, de forma ainda pouco 
conhecida.
 Aprofundar o conhe-
cimento sobre os mecanismos 
fisiológicos pelos quais as plan-
tas lidam com estresses é o ob-
jetivo do Instituto Nacional de 
Ciência e Tecnologia (INCT) em 
Fisiologia de Plantas em Condi-
ções de Estresse, que será sedia-

do na UFV. Ele também deverá 
ampliar as pesquisas sobre os 
mecanismos do estresse em es-
pécies promissoras para a agri-
cultura brasileira.
 O INCT Fisiologia do 
Estresse, cujo projeto foi apro-
vado, no início de dezembro, 
pelo Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (CNPq), será coor-
denado pelo professor Adriano 
Nunes Nesi, do Departamento 
de Biologia Vegetal. Segundo o 
CNPq, esses institutos reúnem 
projetos de alto impacto cientí-
fico e pesquisas de longo prazo, 
em redes nacionais e interna-
cionais de cooperação científi-
ca. Cada um deles é responsável 
por um tema de diferentes áreas 
do conhecimento.

Corpo de Bombeiros emite alerta para o 
período chuvoso: cada vez mais intenso

por causa das mudanças climáticas
INCT envolve pesquisadores de diversas áreas e universidades Reprodução/UFV



Naturopatia holística: terapia 
alternativa curativa e preventiva
 Texto desenvolvido pelo 
site especialista em saúde SUMMIT 
SAÚDE & BEM ESTAR 2022, a na-
turopatia holística compreende o 
corpo como um todo, conectado à 
mente e ao espírito, por isso trata 
doenças através do fortalecimen-
to do indivíduo em vez de apenas 
neutralizar os sintomas aparentes. 
Vários fatores são levados em con-
sideração na prescrição de um tra-
tamento, como o ambiente em que 
a pessoa vive, seu estado emocional 
e seus hábitos.
 A base teórica da terapia 
tem como maior premissa o poder 
da natureza de curar e promover 
equilíbrio aos seres vivos. Essa al-
ternativa estimula o autoconheci-
mento, pois leva em consideração a 
singularidade dos organismos, va-
lorizando a capacidade do pacien-
te de observar sinais que o próprio 
corpo manifesta, sejam sintomas, 

complementar um tratamento 
alopático, potencializando-o 
ou neutralizando seus efeitos 
colaterais. O naturopata pode 
requisitar exames laboratoriais, 
avaliar a pressão do paciente e 
realizar demais procedimentos 
comuns a qualquer consulta 
médica geral.
 A partir da análise da 
confluência dos fatores que de-
terminam o estado do paciente, 
a (o) naturopata prescreve um 
tratamento específico ou um 
plano de tratamento com di-
ferentes técnicas terapêuticas 
a serem realizadas ao mesmo 
tempo ou em etapas cronológi-
cas predeterminadas.
 A tradicional e milenar 
medicina chinesa tem uma base 
filosófica que compreende cer-
tas leis fundamentais do corpo 
e sua relação com o ambiente. 
Os métodos desenvolvidos com 

 A terapia da naturopatia 
se destaca pela capacidade de 
prevenir a ocorrência ou o agra-

sejam efeitos de substâncias.
 Em Ponte Nova, a naturo-
pata Letícia Albergaria, que tam-
bém é Analista Comportamental do 
Obeso, já atendeu e ainda atende 
02 (dois) profissionais do Líder No-
tícias: Ricardo Motta (editor)e Fa-
biano José (designer gráfico e dia-
gramador do semanário on-line). 
Em sua técnica ela realiza uma (*)
anamnese, que é uma entrevista re-
alizada com o seu paciente em que 
são realizadas perguntas específi-
cas para se chegar ao diagnóstico 
de uma doença.
 (*) O termo vem da palavra 
grega “anamnésis”, que  signifi-
ca  “lembrança”. Isso  significa  fa-
zer com que o paciente se lembre 
do que está sentindo e relate. 
Essa  é  uma das funções do profis-
sional no momento do atendimento 
e é fundamental para que ele possa 
realizar o diagnóstico correto.

essa base, como a naturopatia, 
tratam doenças e auxiliam na 
manutenção da saúde, sempre 
prevendo restabelecer um equi-
líbrio natural.
 Há uma vasta gama de 
técnicas que podem ser utili-
zadas no tratamento naturopá-
tico. Planos nutricionais, por 
exemplo, buscam restabelecer 
ou manter a saúde através do 
consumo consciente de ali-
mentos naturais, prevendo a 
interação entre as propriedades 
desses alimentos entre elas e 
com o organismo. A naturopa-
ta Letícia Albergaria trabalha 
como consultora de produtos 
naturais, complementares ao 
tratamento. Tem outras inter-
venções para quem a procura 
na Sala 715, 7º andar do Edi-
fício Mila Center, Avenida Dr. 
Otávio Soares, 108, em Palmei-
ras: estetica facial e corporal.

vamento de doenças de modo 
geral, mas também é capaz de 
tratar sintomas específicos e 

NATUROPATIA GANHA CADA VEZ MAIS ESPAÇO

Sexta-feira, 23 de dezembro de 2022

O tratamento prescrito pela naturopatia é na base de alimentação saudável, com o mínimo de alopatia

A naturopata Letícia Albergaria trabalha em Ponte Nova
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 “Se eu te disser que 
me sinto segura ao atraves-
sar as ruas de Doha (Catar), 
cheias de homens, suor e 
testosterona, estaria men-
tindo”, disse a jornalista Isa-
belle Costa, de 23 anos, que 
cobriu a Copa do Mundo. Ela 
foi assediada e gravada en-
quanto estava no metrô a ca-
minho do Estádio Lusail. Dois 
homens a abordaram com o 
celular e perguntaram se ela 
era uma atriz pornô. Isabella 
publicou o vídeo dos dois 
agressores e o caso chegou 
até as autoridades locais. Os 
caras foram presos.

 A decisão do tercei-
ro lugar, realizada em 17 de 
dezembro de 2022, coroou 
a excelente Copa do Mundo 
feita pela narradora Renata 
Silveira na TV Globo.O jogo 
divertido no primeiro tempo 
e mais lento na etapa final 
entre Croácia e Marrocos, que 
terminou em vitória croata 
por 2 a 1, teve uma narração 
à altura do trabalho realizado 
pela locutora Renata Silveira 
em todo o Mundial: segura, 
informativa e competente.

MULHERES NA COPA DO MUNDO
Assédio e coroação de Renata Silveira, 1ª mulher a narrar Copa do Mundo



Secretaria de Educação de Ponte Nova 
anuncia novos micro-ônibus escolares

Sexta-feira, 23 de dezembro de 2022

 A secretaria municipal 
de Educação (Semed) adquiriu 
mais 07 (sete) novos micro-ôni-
bus, 02 deles já estão em Ponte 
Nova. Segundo nota da asses-
soria de Comunicação do Poder 

 A Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) divulgou na sexta-fei-
ra passada, 16 de dezembro, alte-
rações no calendário acadêmico da 
graduação dos campus Viçosa, Flo-
restal e  Rio Paranaíba para os pe-
ríodos letivos de 2023. O início das 
aulas passou de 06 março para o dia
20 do mesmo mês.
 De acordo com a UFV, a 
decisão pela mudança foi tomada 
devido aos atrasos do Ministério
da Educação (MEC) na divulgação 
dos resultados do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 2022 e do 
Sistema de Seleção Unificada (Sisu) 
2023. As alterações nas datas foram 
aprovadas pelo Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão da UFV. Com a 
alteração definida para o início das 
aulas, a data para o término do se-

 Nenhuma empresa proto-
colou proposta para a licitação rea-
lizada pela Prefeitura de Viçosa na 
manhã de sexta-feira passada, dia 09 
de dezembro, a O Univértix Centro 
Universitário realizou a cerimônia 
de lançamento da Pedra Fundamen-
tal para marcar o início das obras do 
Hospital Gardingo, em Matipó. A ins-
tituição de ensino superior destacou 
a honra e importância da realização 

Executivo a expectativa é que 
ainda esse ano cheguem mais 
05.
 A aquisição de 03 (três) 
veículos foram com recursos 
próprios da Semed no valor de 

mestre letivo também mudou e pas-
sou de 08 para 15 de julho. O segun-
do semestre também teve as datas 

deste momento especial. A cerimô-
nia, realizada no início de dezembro, 
inaugura uma nova etapa nestes 
quase quinze anos acadêmicos da 
Univértix Centro Universitário.
 Na cerimônia estiveram 
presentes o presidente da mantene-
dora, João Batista Gardingo, o reitor 
professor Lúcio Flávio Sleutjes, o 
Grupo Gardingo e seus familiares, 
autoridades acadêmicas, municipais 

aproximadamente R$ 1,5 mi-
lhão, os outros 04 (quatro) são 
de emendas parlamentares. Os 
novos micro-ônibus levarão 
mais conforto para os alunos da 
zona rural e da cidade.

ajustadas e terá o início e término 
das aulas em 14 de agosto e 16 de 
dezembro, respectivamente.

e regionais. A construção vai desa-
fogar a procura para atendimento 
médico nas cidades de Ponte Nova e 
Manhuaçu.
 O evento seguiu a tradição 
milenar da ritualística que envolve 
uma cerimônia de lançamento de 
pedra fundamental, apresentada 
pelo pró-reitor de ensino, professor 
Gilberto Valente Machado. O objeto 
de referência foi um tubo cilíndrico, 
fabricado de material sintético im-
permeável, nomeado de cápsula do 
tempo, que servirá de cofre eterno. 
De forma especial, na cápsula foi 
colocado um documento redigido 
em papel vegetal, semelhante aos 
antigos pergaminhos, com um texto 
descritivo representando o registro 
do momento histórico para a poste-
ridade.
 O Hospital Gardingo de Ma-
tipó se constitui em um grande so-
nho regional a ser concretizado nos 
próximos anos pela Univértix Centro 
Universitário. A criação do Hospital, 
com mais de 500 leitos, será também 
o campo de estágio para todos os cur-
sos da área de saúde da Univértix.  

Lançada Pedra Fundamental do Hospital 
Gardingo de Matipó que terá 500 leitos

UFV muda calendário de 2022 por atraso  na 
divulgação dos resultados do ENEM e do SISU/2023

Dois micro-ônibus já chegaram a Ponte Nova Os ônibus escolares podem enfrentar barro e lama na zona rural

João Bosco Gardingo e mulheres da família lançam a pedra fundamento do Hospital Gardingo, em Matipó

As aulas da UFV sofreram pequeno atraso para seu reinício em 2022: 20 de março

 Estamos encerrando 
mais um ano, nos preparando 
para o nascimento de um novo 
ciclo. É tempo de reflexão, no-
vos planos e muitos sonhos…. 
 Entendemos a passa-
gem do ano como a oportunida-
de de mudança e tudo a nossa 
volta propicia esse pensamen-
to. É estação de festas e come-
morações, a alegria se espalha 
rapidamente contagiando a to-
dos. O universo está vibrando 
na mesma sintonia: estamos 
todos imersos nessa energia 
transformadora.
 O Natal chega nessa 
onda de esperança nos fazendo 
acreditar que é possível reali-
zar os sonhos e colocar em prá-
tica todos projetos idealizados 
e muitas vezes engavetados. A 
energia da esperança fortalece 
a nossa fé, e não me refiro a 
uma fé objetificada pelas religi-
ões, mas na confiança que você 
tem independente da sua cren-
ça. Confiança em você mesmo 
e na sua capacidade de reali-
zação. Fé é um pulso energéti-
co que você emite a partir do 
momento que acredita e confia 
que pode realizar. Esse pulso 
ressoa no Universo e volta até 
você possibilitando as mais in-
críveis realizações. Nós somos 
um corpo de energia e a nossa 
vibração se comunica com o 
fluxo cósmico universal, não 
devemos esquecer disso.

 Confie em você, acre-
dite que é capaz e faça toda 
mudança que deseja; energe-
ticamente é um bom momento 
e todo movimento precisa par-
tir de você. Lembre-se que faz 
parte da transformação o dese-
jo de mudar.
 Com muito amor dese-
jo a todos o melhor de tudo que 
há, que as renovações aconte-
çam e que todos os obstáculos 
sejam superados. Permita que 
o novo ano seja repleto de pros-
peridade em todos os aspectos.
 (*) Dalessandra Del-
vaux é mestre em Reiki (Usui), 
mestre em Karuna Reiki, Bar-
ras de Access, regeneração 
celular, auriculoterapia, te-
rapeuta floral e aromatera-
pia. Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

Acredite

(*) Dalessandra Delvaux
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Vesperata de Natal tem concerto com as
bandas Santíssima Trindade e 7 de Setembro

sicais Santíssima Trindade e 
União 7 de Setembro, e a me-
ninada invadiu a Vila do Papel 
Noel, instalada no jardim da 
Praça Cid Martins, em Palmei-
ras, com Papai Noel, duendes 
e os Três Reis Magos.

 No dia 17 de dezembro 
a partir das 19 h no estacio-
namento da Escola Nossa Se-
nhora Auxiliadora aconteceu 
a Vesperata de Natal, promo-
vida e organizada pela secre-
taria municipal de Cultura, 

Tursimo e Comunicação. A 
segunda edição teve como 
novidades o festival de luzes, 
apresentações artísticas de 
estudantes. Depois muitas 
canções emocionantes condu-
zidas pelas corporações mu-

 “O Natal é uma data que 
suscita, em todos nós, sentimentos 
profundos aflorados pela magia e 
encantamento próprios do clima 
festivo dessa data linda promo-
tora de encontros com a história 
maravilhosa do nascimento e vida 
de Nosso Senhor JESUS CRISTO que 
se fez maior entre os maiores”, diz 
a pedagoga Jeny Canela Perosso em 
artigo publicado no site da Universi-
dade estadual de Montes Claros.  
 Jesus Cristo é, certamente, 
o maior homem de todos os tempos 
e sua vida e exemplos são referen-
ciados e seguidos ha séculos pela 
humanidade, fundamentalmente 
pelo fato de sinalizar caminhos que 
cultivam e valorizam relações e es-
paços mais humanizados com pre-
valência do amor, da fraternidade e 
do respeito maior entre as pessoas.

 Casas enfeitadas, músicas 
alegres, comida farta e atos de soli-
dariedade são elementos essenciais 
para se preparar para o Natal. Em 
dezembro, mensagens de amor ao 
próximo enchem o coração da po-
pulação, mas, na verdade, pesquisa-
dores dinamarqueses descobriram 
que o espírito natalino não está ne-
cessariamente no peito, e, sim, no 
cérebro.
 Em um estudo publicado 
no jornal científico britânico The 
BMJ, uma equipe de investigadores 
do Rigshospitalet, hospital afiliado 
à Copenhagen University, deu os 
primeiros passos para localizar o tal 
espírito de Natal na mente humana. 
Usando uma máquina de ressonân-
cia magnética, eles mapearam quais 
as regiões do cérebro são ativadas 
nesta época do ano.

Cadê Papai Noel?
 Algumas pessoas perdem o 
encanto com a data assim que a cren-
ça em Papai Noel é desfeita. A ideia 
de não ter um bom velhinho por trás 
de toda magia, luzes, surpresas e sen-
timentos positivos pode ser desmoti-
vante para alguns. A expectativa de os 
presentes, simplesmente aparecerem 
embaixo da árvore é trocada pelas fi-
las longas dos shoppings, a fartura da 
ceia, substituída por horas espiando o 
pernil assar são alguns detalhes para 
quem chega à vida adulta, ou à ado-
lescência, e descobre que a poesia da 
época é fruto da imaginação humana.
 Para o Espírita o  Natal  não 

se limita às alegrias de um dia, mas se 
estende por toda a sua vida, uma vez 
que sempre encontra motivos reais 
para ser feliz, ajudando ao próximo, 
permitindo o nascimento do Mestre 
em seu coração, em todos os seus 
atos, palavras e pensamentos.
 A atual imagem do  Papai 
Noel  tem origem de um poema pu-
blicado por Clement Clarke Moore 
na primeira metade do século XIX. O 
poema ficou conhecido como “A Visit 
from Saint Nicholas” (Uma Visita de 
São Nicolau), muito conhecido tam-
bém como “Twas the Night Before 
Christmas” (É Véspera de Natal).

A Vila de Papai Noel no jardim de Palmeiras trouxe para o Natal de 2022 uma “Ponte Nova Iluminada”

A imagem de Papai Noel é ligada a presentes, ceia, consumismo e muitas festas Luzes projetadas na centenária edificação da Escola Nossa Senhora Auxiliado-
ra impactaram positivamente os que foram ao acontecimento natalino Apresentação da Corporação Musical Santíssima Trindade

Apresentação da Corporação Musical União 7 de Setembro regida pela maestrina Camila Batista

Coral de crianças encantou na Vesperata de Natal

A Magia do Natal: 25 de dezembro 
é o dia do nascimento de Jesus Cristo
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho de Ponte Nova 
recebe Prêmio Integridade do Ministério Público

CPI da Rodoviária de Viçosa tem denúncias 
já enviadas para apuração do Ministério Público

 O Ministério Público por 
meio do  Centro de Apoio Opera-
cional às Promotorias de  Justiça 
de Velamento de Fundações e às 
Alianças Intersetoriais (CAOTS) e 
da Federação Mineira de Fundações 
e Associações de Direito Privado 
(Fundamig), realizou, na tarde de 
quinta-feira, 15 de dezembro, na 
Sala Minas Gerais da Procurado-
ria-Geral de Justiça, a cerimônia 
de outorga  do Prêmio Integridade 
CAOTS/MPMG 2022.  
 As 03 (três) fundações de 
direito privado agraciadas foram a 
Fundação Filantrópica e Beneficen-
te de Saúde Arnaldo Gavazza Filho 
(FFBSHAGF), que tem como presen-
te do Conselho Curador, José Zezé 
Bueno de Magalhães; a ArcelorMit-
tal Brasil, a Fundação Filantrópica e 
a Fundação Sara. Na ocasião esteve 
em Belo Horizonte juntamente com 
José Zezé Bueno, a Superintendente
Executiva da (FFBSHAGF), Lucimar 
Fonseca.
 A Fundação Filantrópica 
e Beneficente de Saúde Arnaldo Ga-
vazza Filho, que gerencia adminis-

 Foi realizada na tarde da 
quinta-feira, 15 de dezembro mais 
um encontro da Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) do Ter-
minal Rodoviário Joventino Octávio 
Alencar que tem por objetivo apu-
rar a gestão financeira da Rodoviá-
ria de Viçosa no período de janeiro 
de 2021 a outubro de 2022, após 
várias denúncias que foram enca-
minhadas ao Ministério Público da 
Cidade Universitária.
 As testemunhas ouvi-
das foram 03 (três) funcionários: 
Edilson Sebastião Luciano, Carlos 
Roberto dos Santos e Neir Gomes 
Duarte. Estiveram presentes os ve-
readores Marcos Fialho (sem par-
tido), presidente da Comissão, Ro-
gério Fontes (Tistu) (sem partido), 
relator, e os membros Jamille Go-
mes (PT) e Marco Cardoso (Marcão 
Paraíso) (PSDB). 
 Edilson Sebastião disse 
que no início desempenhava várias 
funções, dentre elas recolher a tari-
fa dos banheiros. “Geralmente eu 
ficava de 7 horas às 11 horas e de 

tra o Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho, classificado como hospital geral, 
é considerado 01 (um) dos maiores 
complexos hospitalares do interior 
de Minas Gerais. Atualmente, atende 
a toda apopulação por demanda es-
pontânea e referenciada da micro e 
macrorregião de Ponte Nova, Viçosa 
e Manhuaçu.

13 horas às 17 hora, e junto tinha 
uma outra funcionária. Eu pegava 
o dinheiro e fazia a conta falando 
a quantia e sinalizava se tinha fal-
tado ou sobrado dinheiro. E o resto 
era com ela”, afirmou o funcionário. 
  Os vereadores questiona-
ram sobre a ausência de algumas 
taxas na transparência da secretaria 

 A  instituição é referência 
em cirurgia cardiovascular, neuro-
logia e trauma, presta atendimen-
tos de urgência e emergência, por 
se tratar de um hospital porta aber-
ta. A instituição também conta com
centros especializados em otorrino-
laringologia, oncologia e oftalmolo-
gia, com equipamentos de última 
geração e profissionais altamente 
capacitados. Possui 20 leitos de 
unidade de terapia intensiva, 10 
leitos de unidade coronariana e 119 
leitos clínicos. 
 Na ocasião do recebimen-
to do Prêmio Integridade CAOTS/
MPMG 2022, o presidente do Con-
selho Curador da Fundação Gava-
zza Filho, José Zezé Bueno de Ma-
galhães, por sua vez, salientou que 
sem a parceria e o diálogo com o MP 
nenhuma fundação sobrevive. “Di-
zer que nossa instituição é íntegra 
não basta. Temos que submetê-la 
aos órgãos de controle, colocá-la à
prova. A atuação do MPMG só for-
talece o nosso trabalho”, disse.

municipal de Fazenda para algu-
mas empresas. E Neir respondeu 
que a única empresa que possui 
isenção de taxas de embarque é 
a Viação União, embora a Viação 
Unida se recusasse a pagar as ta-
xas de embarque dos ônibus de 
roleta. Embora essa não seja uma 
ação regulamentada.

Lucimar Fonseca e José Zezé Bueno de Magalhães, com o Prêmio Integridade ao lado do  Procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior (dir.) e membros do CAOTS

José Zezé Bueno de Magalhães falando na cerimônia: “Não basta (nossa Fundação) ser integra é preciso subme-
tê-la à prova”.

 Concurso Marinha do Brasil 
- Já está em andamento o concurso des-
tinado à admissão em escolas de apren-
dizes-marinheiros (EAM). Publicado no 
dia 02 de dezembro, o edital oferta 671 
vagas no curso de formação, com bolsas 
iniciais de R$ 1,3 mil para candidatos 
com ensino médio em andamento ou 
concluído. Inscrições a partir de janeiro. 
Provas em abril.
 Todos os inscritos passarão ini-
cialmente pelas provas objetivas, pre-
vistas para abril e aplicadas em  20 ci-
dades. As lotações dos aprovados estão 
distribuídas entre três municípios, onde 
estão localizadas as escolas de aprendi-
zes para formação de praças: Ceará, Es-
pírito Santo e Santa Catarina.
 Durante a inscrição, os parti-
cipantes deverão indicar a  ordem de 
preferência das escolas/respectivas 
cidades de lotação e, também, das 03 
(três) áreas profissionais anunciadas: 
eletroeletrônica, apoio e mecânica. Por 
ocasião da inscrição, as candidatas do 
sexo feminino deverão, obrigatoria-
mente, optar pela Escola de Aprendi-
zes-Marinheiros de Santa Catarina, em 
Florianópolis.

Entrega da honraria aconteceu na tarde de 15 de dezembro, em Belo Horizonte, 
com as presenças de José Zezé Bueno de Magalhães e Lucimar Fonseca



Homem leva tiro no cotovelo esquerdo no Bairro São Pedro
Sexta-feira, 23 de dezembro de 2022

 Polícia Militar de Ubá 
age rápido e prende homem 
que planejava assalto na re-
gião, com seus comparsas. O 
fato ocorreu no último sábado 
17 de dezembro em um pasto 
localizado na Rua Sebastião 
Teles Costa, no Bairro São 
João. Ai perceberem a apro-
ximação policial o trio tentou 
fugir.
 Segundo o Boletim de 
Ocorrência, 01 (um) deles foi 
alcançado pela guarnição po-
licial. O autor de 22 anos que 
foi preso vestia um colete ba-
lístico, possuía uma tornoze-
leira eletrônica e portava 03
(três) armas de fogo, sendo 01 
(uma) pistola 9 mm na cintu-

ra; 01 (um) revólver calibre 38 
e 01 (um) revólver calibre 32.
 Dentro de 01 (uma) 
bolsa preta foram encontra-
das 39 buchas de maconha, 
60 pedras de crack, 36 mu-
nições calibre 9 mm intactas; 
06 (seis) munições calibre 
32, sendo uma percutida, mas 
não deflagrada, 06 (seis) mu-
nições calibre 38; uma capa 
de colete balístico, com 02 
(duas) placas balísticas, 02 
(dois) carregadores de pistola; 
certa quantia em dinheiro e 
01 (um) aparelho de telefone 
celular. O homem preso foi en-
caminhado à Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil.

querdo por disparos de arma de 
fogo. Os tiros foram efetuados 
por um homem de 21 anos que 
fugiu logo em seguida. Segundo 
os policiais militares que reali-
zaram a ação, homem recusou o 
atendimento médico ao ser en-
caminhado para o HAG e tomou 
rumo ignorado.

cia, além de diversos materiais
utilizados no tráfico.

 Um homem de 28 foi al-
vejado por disparos de arma de 
fogo. Um tiro acertou seu coto-
velo esquerdo. Quando a Polícia 
Militar foi acionada e chegou na 
Avenida Amazonas, no Bairro 
São Pedro, o homem estava sen-
do socorrido por familiares que 
disseram que o levariam para 

 Na terça-feira passada, 
20 de dezembro, por volta das 
16h30min, a Polícia Militar de 
Viçosa realizou o cumprimento 
de mandado de busca e apreen-
são em uma casa localizada na 
Rua São José, Bairro São José do 
Triunfo. Após monitoramento, 
as equipes de militares entra-
ram no imóvel apreendendo di-
versos materiais utilizados para 
o tráfico de drogas.
 Na ocasião foram e efe-
tuadas as prisões de 04 (quatro) 
homens de 23, 24 ,26 e 34 anos, 
envolvidos em diversos crimes 
na região. Durante a operação 
a Polícia Militar apreendeu 01 
(uma) espingarda de ar compri-
mido; 02 (duas) munições cali-
bre 380; 05 (cinco) buchas de

atendimento médico no Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho. O 
registro policial foi no dia 17 de 
dezembro, sábado passado, às 
15h15min.
 O homem relatou aos 
militares que estava andando 
pela Avenida Amazonas quan-
do foi atingido no cotovelo es-

maconha; 06 (seis) celulares; 
R$ 989,00; câmeras de vigilân-

Homem foi alvejado no Bairro São Pedro, mais precisamente na Avenida Amazonas. A foto do Bairro São Pedro (ilustrativa) foi tirada da janela da redação do Líder Notícias, instalada 
no Edifício Mila Center

Material apreendido com o homem que a PM prendeu

Um pequeno arsenal e drogas apreendidas em Ubá

PM surpreende trio que planejava 
assalto em Ubá, mas prende somente um

Quarteto envolvido com o tráfico foi preso 
após mandado de busca e apreensão

VIÇOSA

UBÁ



Sexta-feira, 23 de dezembro de 2022

Ponte-novense assassinado na zona rural de 
Coimbra era suspeito de estuprar menina de 09 anos

 Um homem de 25 anos, 
Cassiano Espírito Santo de Olivei-
ra, de Ponte Nova foi morto a tiros 
na tarde da última sexta-feira, 16 
de dezembro, no Córrego São João, 
zona rural do município de Coim-
bra. A Polícia Militar foi acionada 
por volta das 15 horas e já encon-
trou o corpo da vítima ao lado da 
sua bicicleta, sem vida. O homem 
foi alvejado por diversos disparos 
de calibre 380.
 Além disso, junto ao cor-
po da vítima, a PM localizou um 
bilhete deixado pelos assassinos 
que dizia: “Não aceitamos estu-
pro e nem qualquer tipo de abuso 
seja ele com crianças ou mulheres 
de Coimbra-MG”. O bilhete pode 
ter ligação com uma acusação que 
aponta a vítima como responsável 
por molestar sexualmente uma 
menina de 09 (nove) anos.
 O caso foi denunciado ao 
Conselho Tutelar de Coimbra. A 

 Um carro Fiat Uno, placa 
HAG 9235, furtado em Viçosa, foi re-
cuperado pela Polícia Militar de Ponte 
Nova, na segunda-feira, 19 de dezem-
bro. Segundo informações dos milita-
res, o veículo abordado no Bairro Sa-
grado Coração de Jesus, popularmente 
conhecido pelo nome de Pacheco, 
tinha no seu interior 02 (dois) indiví-
duos, ambos de 19 anos de idade.
 Durante busca pessoal foi 
encontrado 01 (um) celular com 01 
(um) dos ladrões. O objeto foi também 
subtraído no dia do furto do carro. 
Durante a abordagem, o condutor do 

 Uma mulher de 26 anos 
foi atacada por uma colega de tra-
balho nas dependências do Frigorí-
fico Industrial Vale do Piranga Sau-
dali. Ela apresentava uma pequena 
lesão proveniente de um golpe de 
faca na região das nádegas, con-
tudo, sem gravidade. O fato acon-
teceu na semana passada (13/12), 
quando a vítima informou aos mi-
litares que a autora era 01 (uma) 
mulher de 40 anos, que teria en-
trado no vestiário e a agrediu. Ela 

menina é filha de 01 (uma) mulher 
que mantinha relações com o ho-
mem assassinado. Procurada por 
policiais militares a mãe afirmou
que a sua filha passou por avalia-
ções médicas e exames, mas os 
abusos não foram comprovados.

veículo recuperado teria esquecido de 
acionar o freio de mão, no que teria de-

ainda informou não saber o motivo 
da agressão afirmando que inicial-
mente achou que seria uma brinca-
deira.
 O registro policial aconte-
ceu na parte da tarde (15h36min) 
na sede da indústria à base de su-
ínos, localizada na Rodovia LMG 
826, KM 02, que liga Ponte Nova 
ao município de Oratórios. Os mi-
litares encontraram a autora con-
versando com algumas pessoas 
que testemunharam o fato. Ela 

 Cassiano Espírito Santo 
de Oliveira tinha diversas passa-
gens criminais registradas em bo-
letins de ocorrência da Polícia Mi-
litar. O caso de abuso sexual está 
sendo investigado pela Polícia Ci-
vil de Coimbra.

sengrenado e chocado com 01 (uma) 
viatura policial, sem danos aparentes.

informou aos militares que teria 
trazido a faca de sua casa, pois não 
teria ficado satisfeita com algumas 
brincadeiras de mau gosto realiza-
das pela colega de trabalho no dia 
anterior.
 A agressora afirmou tam-
bém aos militares que não tinha 
a intenção de tirar a vida da víti-
ma, apenas de fazer com que as 
brincadeiras cessassem. A marma 
apreendida e a mulher detida e en-
caminhada para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil para as devidas 
providência. A mulher pode ser in-
diciada por lesão corporal e posse e 
porte ilegal de arma branca.
 A Saudali emitiu nota 
repudiando a violência ocorrida 
afirmando que “repudia a violên-
cia em todas as suas formas e não 
tolera este tipo de comportamento 
em suas dependências”. Como me-
dida a agressora foi imediatamen-
te desligada da empresa, por justa 
causa. “O setor de Recursos Huma-
nos continuará acompanhando o 
caso e prestando o suporte neces-
sário à vítima e seus familiares”, 
encerou a nota da Saudali.

Cassiano Espírito Santo de Oliveira era ponte-novense (crédito Viçosa Urgente)

Fiat Uno foi recuperado pelos policiais militares de Ponte Nova

A desavença entre as funcionárias acabou em agressão a faca no Frigorífico Saudali

carga de drogas, que tinha como 
destino a cidade de Viçosa. Con-
forme informações do delegado 
regional em Viçosa, José Doni-
zetti Teixeira, os entorpecentes 
estão avaliados em, aproxima-
damente, R$ 1 milhão.
 A interceptação acon-
teceu no Trevo da cidade de Rio 
Pomba, após a abordagem do 
veículo apreendido. A droga era 
oriunda do município de Masco-
te, na Bahia. Após a formaliza-
ção do flagrante na delegacia, o 
suspeito foi levado para o Presí-
dio de Viçosa.

 Quase 40 kg de drogas, 
sendo 10 barras de crack e 14 
barras de cocaína, que estavam 
sendo enviadas para Viçosa, 
foram apreendidas em um Fiat 
Idea Adventure pela Polícia Ci-
vil na madrugada de segunda-
-feira, 19 de dezembro. Um sus-
peito, de 36 anos, foi preso em 
flagrante por tráfico.
 Investigação da equipe 
responsável por apurar crimes 
relacionadas ao tráfico de dro-
gas da 5ª Delegacia Regional 
em Viçosa foi possível abordar o 
veículo suspeito e interceptar a 

Drogas interceptadas pela Polícia 
Civil no trevo de Rio Pomba eram 
destinadas ao tráfico de Viçosa

Droga apreendida pela Polícia Civil abasteceria o tráfico de droga na Cidade Universitária

Mulher agride com faca companheira 
de trabalho no Frigorífico Vale do Piranga

PM de Ponte Nova recupera no Bairro 
Pacheco carro roubado em Viçosa



Ainda repercute a exposição do acervo histórico de 
camisas do futebol amador de MG, em Ponte Nova

Sexta-feira, 23 de dezembro de 2022

 As redes sociais das primeiras 
jogadoras de futebol de Ponte Nova, 
que foram homenageadas durante a 
exposição do AHFAM (Acervo Históri-
co do Futebol Amador de Minas), vira-
lizaram com as fotos de cada 01 (uma) 
ou em grupo no Facebook e Instagram. 
Quase todas as 22 jogadoras estiveram 
presentes e receberam “Medalha de 
Honra ao Mérito”, ofertadas pela se-
cretaria municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude, órgão da Prefeitura Munici-
pal de Ponte Nova.
 A 13ª Exposição da AHFAM 
foi realizada no dia 10 de dezembro, 
no Ginásio Poliesportivo Governador 
Hélio Garcia (Palmeirense), localizado 
no Bairro Guarapiranga. Dezenas de 
pessoas compareceram ao evento que 
teve uma palestra do radialista Domin-
gos Baião qu3 destacou a importância 
do futebol amador para socialização e 
ajudar nas condições de saúde no pós-
40 anos. Ele relembrou a luta para co-
locar em campo as pioneiras do futebol 
feminino de Ponte Nova.
 A primeira partida de futebol 
feminino em Ponte Nova aconteceu 
em 14 de outubro de 1979 no Estádio 
Mário Lobo (Pau D’alho), que pertence 
ao Esporte Clube Palmeirense. A or-

 Você sabia que o futebol fe-
minino brasileiro foi proibido durante 
42 anos no Brasil? A lei 3.199, de 1941, 
decretada pelo então presidente Getú-
lio Vargas, dizia: "Às mulheres não se 
permitirá a prática de desportos in-
compatíveis com as condições de sua 
natureza". O futebol feminino vivia 
uma efervescência no início dos anos 
1940, partidas chegaram a ser vistas 
por mais de 60 mil espectadores. No 
centro da ascensão das mulheres nos 
gramados estava uma senhora de 60 e 
poucos anos, que acabou presa, acusa-
da injustamente de fazer das equipes 
de futebol uma fachada para que as 
jogadoras vendessem seus corpos.
 Carlota Alves de Resende era 
mais conhecida como a Dona Carlota, 
mas não se sabe muito sobre a vida 
pessoal dela. Relatos da época dão 
conta de que era uma mulher de ori-
gem humilde, que nasceu em Pilares, 
no subúrbio do Rio de Janeiro, e tinha 
contatos estreitos com dirigentes es-
portivos.
 A modalidade de futebol fe-
minino estava se tornando tão popu-

Domingos Baião entregou placa a Alvino Cunha (Matipó) ao lado do Prefeito Wagner Mol Guimarães

Exposição do AHFAM no centro do Ginásio Coberto tinha mais de 1.600 camisas de equipes amadoras de MG e várias de 
equipes ponte-novenses

ganização ficou a cargo do atual ana-
lista de números de futebol da Rádio 
Itatiaia, Domingos Baião, que atuava 
na equipe de esportes da Rádio Ponte 
Nova, sob o comando de Marcos Dias, 
com a direção de Ricardo Motta.
 Segundo Domingos Baião os 
nomes das equipes femininas Gaivotas 
e Pinguins têm explicações. “Gaivotas 
era homenagem ao Grêmio de Urucâ-
nia, por meio de Nelito Mayrink que 
muito ajudou ao futebol feminino. 
Não tínhamos camisas e consegui-
mos emprestadas Gaivotas começam 
com G. No caso da equipe Pinguins 
era homenagem ao Emílio, gerente 
de vendas da Antárctica na região do 
Vale do Piranga, que patrocinou as 
camisas. O símbolo da cerveja é um 
pinguim. Está explicado?”, disse Do-
mingos Baião ao Líder Notícias.
 Errata - Na semana passada 
publicamos que o radialista Domin-
gos Baião e o Prefeito Wagner Mol en-
tregaram a placa para Alvino Cunha. 
A legenda estava errada: a foto é do 
goleiro Zé Dornelas, primeiro ídolo 
do radialista de Distrito Padre Fialho 
(Matipó). O verdadeiro Alvino Cunha 
está com Domingos Baião e o empre-
sário Carlos Bartolomeu.

lar que 02 (dois) clubes, o Cassino do 
Realengo e Sport Club Brasileiro, fo-
ram chamados para fazer um jogo pre-
liminar no recém- inaugurado Estádio 
do Pacaembu, onde jogariam os times 
masculinos de São Paulo e Flamengo.
 Foi dona Carlota quem orga-
nizou essa viagem. As críticas machis-
tas que levaram o futebol feminino a 
ser proibido.
 O jogo no Pacaembu foi assis-
tido por mais 65 mil pessoas, segundo 
a imprensa da época, deu ainda mais 
visibilidade à prática do futebol femi-
nino e a modalidade passou a receber 
fortes críticas. O jornal “A Noite”, do 
Rio de Janeiro, divulgou, uma semana 
antes da partida no Pacaembu, uma 
carta endereçada a Getúlio Vargas por 
um cidadão chamado José Fuzeira 
contra a prática.. Em janeiro de 1941, 
Carlota Alves de Resende foi presa no 
Rio de Janeiro acusada de explorar fi-
nanceira e sexualmente as jogadoras 
do Primavera Atlético Clube, e tam-
bém as de outros times do subúrbio 
carioca que ela ajudou a fundar.

 Um dos fisioterapeutas 
da Seleção Brasileira que dispu-
tou a Copa do Mundo no Catar 
(saiu nas quartas de final ao per-
der nos pênaltis para a Croácia) 
foi viçosense  Guilherme Fialho 
Reis, filho de Geraldo Lopes dos 
Reis e Maria do Carmo Fialho. 
Em Viçosa cidade, ele estudou 
no Colégio Equipe (Ensino Fun-
damental) e no Coluni (Ensino 
Médio). Fez 06 (seis) meses de 
Educação Física na UFV (Uni-
versidade Federal de Viçosa) . 
Depois entrou na UFMG (Univer-
sidade Federal de Minas Gerais), 
em BH, no curso de Fisioterapia 
em 2004 e se formou em 2009. 

 Guilherme Fialho Reis 
fez seu estágio inicial no América 
Futebol Clube e, posteriormente, 
no Clube Atlético Mineiro, onde 
atua até hoje. Na Seleção Bra-
sileira, também atuou na Copa 
América de 2019, onde o Brasil 
sagrou-se campeão.
 Um dia depois de ser 
convocado para a Comissão 
Técnica, Guilherme Fialho Reis 
mandou a seguinte mensagem 
para o pai: “Bom dia, pai! Saiu 
ontem minha convocação oficial 
para a Copa do Mundo. Passan-
do para agradecer seu apoio e 
por acreditar no meu sonho lá 
atrás quando eu vim para BH 
fazer faculdade”, disse.

Guilherme Fialho Reis é fisioterapeuta do Galo, em Belo Horizonte

Fisioterapeuta de Viçosa integrou equipe de 
preparação técnica do Brasil na Copa do Mundo

HISTÓRIA DO FUTEBOL FEMININO NO BRASIL
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Academia de Karatê realiza exame 
de entrega de faixa em Ponte Nova

São João Nepomuceno. O 
evento aconteceu na sede 
da academia, Avenida Fran-
cisco Vieira Martins, 181, 
Bairro Palmeiras.
 Os graduados com 
faixa amarela: Heitor Valen-
tim e João Marcelo Lazarini, 
alunos do projeto karatê nos 
bairros; Rodrigo Batista e 
Davi Cremonezi. Nas faixas 
vermelhas foram graduados 
Nicolas Dias; Mateus Morei-
ra; Felipe Ribeiro; Vicente 
Melo; Lavínia Melo e Ber-
nardo Boares. Faixa verde: 
Igor dias; Eduardo Alves 
recebeu a faixa roxa. Todos 
os alunos foram aprovados 
com êxito pelos shirans Jo-
sué rocha de São João Nepo-
muceno e Manoel Messias, 
da Bahia.
 Lavínia Melo e Ber-

e Lavínia Melo trouxe o 3º 
lugar em kumitê (8/9 anos). 
O evento reuniu vários atle-
tas de Raul Soares, Piedade 
de Ponte Nova, São Pedro 
dos Ferros, Rio Casca, Santa 
Margarida e Ponte Nova.

 No dia 10 de dezem-
bro, foi realizado no Dojô Taí 
Sochin karatê Shotokan de 
Ponte Nova mais um exame 
de faixa, que contou com a 
participação dos examina-

dores Raquel faixa roxa, 
sensei Maria do Carmo faixa 
preta 1º dan, sensei Paullão 
faixa preta 3º dan e o mes-
tre Shiran Josué Rocha faixa 
preta 5º dan, da cidade de 

nardo Soares, que mudaram 
de faixa, estiveram partici-
pando do 1º Campeonato 
Interno KBK na cidade de 
Raul Soares, em julho des-
te ano. Bernardo Soares foi 
campeão Kata (6/8 anos) 

Examinadores com alunos do Dojô Taí Sochin Shotokan em confraternização depois da mudança e entrega de faixas

O  campeão Bernardo Soares e Vítor Rodrigues (3º) de Ponte Nova

 A 19ª edição do Pas-
seio Ciclístico A favor da vida, 
aconteceu reuniu cerca de 07 
(sete) mil pessoas, onde fa-
mílias se reuniram na promo-
ção do esporte, percorrendo 
as ruas de Manhuaçu. O tra-
dicional evento é promovido 
pelo 11º Batalhão de Polícia 
Militar em parceria com o co-
mércio e a Prefeitura. Além 
da promoção do esporte, é 
também uma grande festa da 
solidariedade, pois os partici-
pantes, para adquirirem suas 

camisas realizam doações de 
alimentos não perecíveis.
 Graças à grande par-
ticipação da comunidade 
na 19ª edição do Passeio Ci-
clístico, foram arrecadados 
aproximadamente 06 (seis) 
toneladas de alimentos: ar-
roz, açúcar, feijão, fubá, óleo 
e macarrão, que acabaram de 
ser destinados às instituições 
filantrópicas de Manhuaçu e 
famílias em situação de vul-
nerabilidade social.

Organizadores do Passeio Ciclístico que teve à frente o 11º Batalhão da Polícia Militar de Manhuaçu

Cerca de 7 mil pessoas no Passeio 
Ciclístico: mais de 06 toneladas de 

alimentos para os mais carentes

MANHUAÇU


